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1 19 １　ヤングケアラーの実態と対応について 市 長

（１）本市におけるヤングケアラーの実態について

（２）本市における対応と支援策について

① ヤングケアラーの把握方法について

② ヤングケアラーへの対応について

③ ヤングケアラーとその家族に対する支援策について

２　岸田政権の「原発回帰」について 市 長

（１）岸田政権の「原発回帰」について

2 13 １　市民の健康増進について 市 長

（１）メタボリックシンドローム対策について

① 本市のメタボリックシンドロームの現状について

② 食事効果について

③ 運動効果について

④ 健康づくりポイント事業について

（２）サイクリング人口の拡大について

① サイクリングルートについて

２　外国人との共生社会について 市 長

（１）南相馬市多文化共生センター（ＳＡＫＵＲＡ）の取組について

（２）外国人との交流の問題点について

（３）南相馬市民とのコミュニケーションについて

① 下太田行政区での取組について

３　本市の通年観光について 市 長

（１）相馬野馬追を中心とした観光について

① 相馬野馬追の活性化について

② 文化遺産の観光への活用について

（２）農泊による滞在型観光について

（３）博物館の観光への活用について

４　高齢者対策について 市 長

（１）認知症高齢者対策について

① 徘徊高齢者対策について

② 行方不明者対策について

（２）一人暮らし高齢者対策について

① 地域における一人暮らし高齢者の現状について
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3 3 １　「100年のまちづくり」について 市 長

（１）多様な人材が活躍するまちについて

① 市内各産業の後継者・担い手の状況について

② 市の後継者・担い手対策について

③ 特定地域づくり事業協同組合について

④ 特定地域づくり事業協同組合の制度の活用について

（２）充実した子育てができるまちについて

① 幼稚園、保育園等送迎バスの実態について

② 保育所等における不適切保育の実態について

③ 保育におけるリスクマネジメントについて

④ 保育時における虐待等発生時の市の対応について

（３）市民の安全安心について

① 救急搬送について

② 救急車の現場滞在時間について

③ 市民への対応について

4 20 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）福島イノベーション・コースト構想について

① 福島国際研究教育機構等との連携について

（２）健康・医療について

① 疾病の予防のための各種予防接種事業の現状について

② 帯状疱疹ワクチン接種の推進について

（３）市内の介護施設の現状について

① 市内の介護施設における入所待機者の現状と今後の見通しについて

② 地域介護・福祉空間整備等施設整備交付金の活用について

（４）障がい福祉の推進について

① 現状と今後の取組について

② 情報バリアフリーの推進について

③ 共生社会の実現に向けた取組について

④ 障がい者のスポーツ及び文化芸術活動の推進について

⑤ デフリンピックホストタウンへの参加について

⑥ 発達障がいに対する理解の推進について

（５）ＪＲ常磐線の利便性向上について

① 特急列車の増便や小高駅・鹿島駅への停車の実現見通しについて

② 仙台方面への快速列車の実現見通しについて

③ その他の要望事項の実現見通しについて
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5 17 １　市民生活基盤の確立策について 市 長

（１）人口推計の算出方法について

① 避難者と移住者の兼ね合いについて

（２）健康・医療・福祉の充実策について

① 健康維持の諸施策について

② 医療の充実策について

③ 高齢者における福祉の充実策について

（３）移住促進・定住支援の充実策について

（４）防災体制の強化策について

① 防災、つまり災害を防ぐための施策について

（５）原子力政策について

① 国・東電の身勝手な方針転換について

6 4 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）災害時の対応について

① 北海道・三陸沖後発地震注意情報について

② 原発事故に備えて防護服等の準備について

（２）高齢者等の安全・安心について

① 緊急通報システムの活用と現状の問題点について

② 介護事業所の現状について

（３）相馬野馬追について

① 相馬野馬追の行事内容の変更とユネスコ無形文化遺産登録との関わり

について

② 住民同士の交流について

（４）福島ロボットテストフィールド関連事業について

① 福島ロボットテストフィールド関連で来市された方について

② 地元企業への受注について

（５）公共施設の利活用と安全対策について

① 南相馬市パークゴルフ場の管理監督について

（６）信号機のない危険な交差点の調査・安全対策について

① 市内の危険箇所と思われる交差点の調査・安全対策について
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7 11 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）令和５年度当初予算編成の基本理念について

① 予算編成過程について

② 重要施策について

③ 予算遂行に向けた環境整備について

（２）防災のまちづくりについて

① 防火貯水槽の地下埋設計画について

② 消火栓整備計画について

③ 消防団員の減少対策について

（３）行政区長の労力軽減について

① 広報紙配布について

② 民生委員の推薦について

（４）泉・北泉周辺等整備・利活用について

① 泉・北泉周辺等整備・利活用計画の内容について

② 泉・北泉周辺等整備・利活用計画の進捗について

（５）防災集団移転元地の利活用の見通しについて

（６）相馬野馬追のアンケートについて

（７）中学校部活動の地域移行について 教 育 長

（８）中間指針第五次追補決定を踏まえた避難等に係る精神的損害等に対 市 長

　　　する追加の賠償基準について

① 東京電力の追加賠償基準について
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8 18 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）人権条例について

① 人権条例における多様性の認識について

② 人権侵害に対する対応について

③ 人権を守る手法について

（２）職員活用について

① 定年引上げ制度導入前に退職した再任用職員と定年引上げ制度導入

後の職員処遇について

② 再任用職員等の管理職活用について

２　病院経営について 市 長

（１）南相馬市立総合病院経営理念見直しのアンケートについて

① 病院理念見直しに向けた職員アンケート調査結果について

② 病院の役割と実態の認識について

③ 職員が当院を家族や友人に勧めたくないことについて

④ 病院内の課題解決について

（２）南相馬市立病院理念について

① 新たな南相馬市立病院理念の内容について

② 病院理念の浸透と周知徹底の取組について

３　泉・北泉周辺等整備・利活用計画について 市 長

（１）サイクリングルート整備について

① 福島県広域サイクリングルートの設定について

② 福島県広域サイクリングルート選定との連携について

③ 泉・北泉周辺等整備・利活用計画にサイクリングルートを取り入れる

ことについて

４　市長公約について 市 長

（１）定額タクシーについて

① 市長公約である定額タクシーのワンコイン利用について

② 定額タクシーのワンコインの可能性について

③ 公約実現について

9 2 １　「100年のまちづくり」について 教 育 長

（１）教育環境の整備について

① 中高一貫校について

② インターナショナルスクールについて 市 長

（２）市民の安心・安全・快適な生活環境について

① 市道・県道・国道の管理について

（３）市有財産の利活用について

① 旧ハートランドはらまちの利活用について

② 旧原町老人福祉センターの利活用について

③ 再編個別計画等により既に用途廃止した公共施設、今後用途廃止を予定

している公共施設の利活用について
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10 15 １　教育行政について 教 育 長

（１）働き方改革について

① 時間外勤務について

（２）正しい歩き方について

① けがをしにくい歩き方について

（３）県教育研究発表会について

① より良い教育の在り方について

（４）学校検診について

① 子どもたちの健康保持に必要な学校検診について

（５）親の財力による教育格差について

① ペアレントクラシーについて

２　市民生活について 教 育 長

（１）心の健康について

① レジリエンスについて

（２）心身の「幸福」について 市 長

① ウェルビーイングについて

（３）学び続ける、学び足しについて

① リスキリングについて

３　災害への対応について 市 長

（１）自然災害への対応について

① 災害ケースマネジメントについて

（２）避難者の孤立防止について

① 避難者支援コーディネーターについて

（３）次の大震災について

① 過去の経験からについて

４　保育園を考えるについて 市 長

（１）保育の質の向上について

① 保育士の配置基準について

改
革
ク
ラ
ブ

議
員

渡
部
　
一
夫

３

月

８

日

6



質
問
日

質問
順序

議席
・
氏名

所
属
会
派

答 弁 を
求める者

質　　　　　問　　　　　の　　　　　要　　　　　旨

11 5 １　ポストコロナに向けた施策について 市 長

（１）みらいづくり1.8プロジェクトについて

① 出生数について

② ポストコロナに向けた施策について

③ みらいづくり1.8プロジェクトの評価について

（２）高齢者の健康づくりについて

① 南相馬市健康福祉センター「ゆらっと」の利用促進について

② 南相馬市健康福祉センター「ゆらっと」の駐車場について

２　市立病院について 市 長

（１）市立総合病院について

① 病院スタッフの接遇について

② 地域医療連携の推進について

（２）南相馬市立病院経営強化プランについて

① 経営強化プラン策定における第８次医療計画との整合性について

② 経営強化プランの策定体制について

③ 経営強化プラン策定への市長の関わりについて

３　環境保全について 市 長

（１）道路・河川の除草について

① 県管理の道路・河川の除草作業について

（２）地域猫活動について

① 地域猫活動支援事業について
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12 6 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）市民サービスについて

① 市民サービスにおける市役所の役割について

② 窓口での対応について

③ パブリックコメント手続やアンケート調査と市民生活の現場感覚について

（２）機構改革について

① 機構改革の必要性について

② 機構改革が市民サービス改善に結びつくのかについて

（３）職員の働き方について

① こども未来部の職員体制について

② 病気休暇等で休んでいる職員の対応について

③ 令和４年度の事業推進におけるコンサルタント発注の数と金額について

（４）再エネ推進について

① 再エネ推進の考え方について

② 再エネ推進の方法について

（５）国の原子力政策への対応について

① 脱原発都市宣言について

② 国の汚染処理水放出と市長の政治姿勢について

③ 原子力損害賠償紛争審査会の中間指針第五次追補と東電賠償基準見直し

に対する対応について

（６）雑誌記事への対応について

① 政経東北掲載記事における対応について

（７）新型コロナワクチン接種について

① 市民のワクチン接種後の副反応の状況把握について

② ワクチン接種を希望しない市民への対応と配慮について

２　市立総合病院について 市 長

（１）本館病棟の現状について

① 本館病棟の現状について

② 老朽化対策工事に係る予算の取下げと工事の必要性について

（２）新たな病院理念について

① 新たな病院理念の策定経緯について

② 今後の取組について

（３）病院改革について

① 市長公約と病院改革の進捗について

② 市立病院の病床再編について
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13 1 １　待機児童について 市 長

（１）待機児童について

① 待機児童の現状について

② 保育施設利用希望者への対応について

２　行方不明者の対応について 市 長

（１）行方不明者の対応について

① 本市における行方不明者への対応について

② 本市の認知症の現状とその予防対策について

３　安心・安全で丁寧な公共サービスの提供について 市 長

（１）南相馬市定員適正化計画について

① 計画遂行に向けての検証について

② 技能労務職について

（２）南相馬市職員の給与に関する条例について

① 職員の給与について

14 8 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）コミュニティ－について

① 行政区でのコミュニティ－の再生について

② 行政区加入の推進について

（２）男女共同参画の推進について 教 育 長

① 女性の人材育成について

② 南相馬市男女共同参画計画推進委員について

（３）「みなみそうまチャンネル」の活用について 市 長

① 「市民活動紹介などの企画」について

（４）子どもの貧困について 教 育 長

① 生理の貧困について

② 子ども食堂の現状について 市 長

③ 子ども食堂への支援について
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15 7 １　自治基本条例の目的と在り方について 市 長

（１）まちづくり計画への住民参加の在り方について

① 自治基本条例の目的と在り方について

② 特に積極的に市民と共有すべき情報について

③ まちづくりへの計画について

④ まちづくりへの住民参加の重要性やメリット・デメリットについて

⑤ 住民参加を推進するための手だてについて

⑥ 南相馬市自治基本条例第10条（コミュニティ）について

（２）地域自治の推進について

① 地域自治の在り方について

② 具体的な進め方について

③ 地域自治の推進とＳＤＧｓの目標について

④ 合併の理念に基づく南相馬市のこれからの在り方について

２　自治法と地域自治区について 市 長

（１）地域自治区設置について

① 地域自治区設置の目的について

② 自治区設置についての合併協議の経過について

（２）自治区の現状と地域協議会の在り方について

① 自治区の現状について

② 合併の理念と、現状について

③ これからの在り方、改善すべき点について

④ 市長があらかじめ地域協議会に諮らねばならない重要事項について

⑤ 条例上の扱いについて

３　財政計画の在り方と新庁舎建設計画の財源について 市 長

（１）合併特例債について

① 「新市建設計画」で求められる詳細かつ具体的な「基本計画･実施計画」につ

いて

② 「基本計画・実施計画」に関する合併協議での検討経過について

③ 「新市建設計画・資料編」について

（２）新庁舎建設と予定財源と財政計画の関連性について

① 平成27年度時点における新庁舎建設の中長期財政計画上の位置づけに

ついて

② ごみ焼却施設負担金を不要と確定した時期について

③ 新庁舎建設予定年度を３年繰上げた理由と時期について

（３）合併特例債を財源とする事を具体的に、市民、議会、地域協議会に

　　　示し意見を求めた経過について

① 新市建設計画の見直しの際のパブリックコメント募集時の説明について

② 市議会への説明について

③ 地域協議会への諮問の際の資料について
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